

Aarau, 4. April 2019

Spezialführung: «Aarau im Bild»

Vom Stadtmuseum in die Markthalle Färberplatz

13. April 2019, 13-14 Uhr

Unterstützt vom Staatsarchiv Aargau und dem Verein Aarau Standortmarketing eröffnete das Stadtmuseum im August 2018 die Bebilderung der Markthalle mit Fotografien aus der eigenen Sammlung und dem Ringier Bildarchiv. Zusammen mit dem Tourismusbüro aarau info und dem Stadtbauamt organisiert das Stadtmuseum Aarau für die Bevölkerung erneut eine kostenlose Veranstaltung, bei der die Geschichten rund um die Fotografien aus Aaraus Vergangenheit und Gegenwart erzählt werden.

Aarau ist reich an Geschichten. Diese Vielfalt soll an der Spezialführung «Aarau im Bild» gezeigt werden. Ausgangspunkt der Führung bilden das Stadtmodell von Oskar Oehler aus der Zeit um 1880 und der Panoramaraum im Stadtmuseum Aarau. Hier wird in die Geschichten eingeführt, deren Fäden später in der Markthalle weitergesponnen werden, wo seit letztem Sommer die Ausstellung «Aarau im Bild» zu sehen ist. Die ältesten Aufnahmen entstanden um 1900 und wurden von Aarauer Fotografen und engagierten Amateuren geschossen. Darauf folgen Pressefotografien aus dem Ringier Bildarchiv die zeigen, welche Ereignisse und Personen die nationale Presse nach Aarau führten. Komplettiert wird das Panorama mit Arbeiten von Fotografen, die heute in Aarau wirken.

Die Spezialführung gibt Einblick in die Sammlung historischer Fotografien im Stadtmuseum Aarau und in das Ringier Bildarchiv (Besitz Staatsarchiv AG), nimmt die Fotografien zum Anlass für Geschichten aus der Vergangenheit und schlägt den Bogen zur heutigen Zeit mit den Frauenturntagen, dem Eidgenössischen Turnfest und der Kettenbrücke, die auch in der Gegenwart Themen sind. Schliesslich situiert der Stadtbaumeister Jan Hlavica die Entwicklung der Markthalle innerhalb der Geschichte des Färberplatzes.

Im Anschluss führen Daniela Nowakowski (Stadtmuseum Aarau) und Agnes Henz (aarau info) interessierte Besucherinnen und Besucher ins Schauarchiv Ringier Bildarchiv, wo das originale, analoge Fotomaterial entdeckt werden kann. Hier warten weitere Tausende Pressefotografien zur Geschichte der Schweiz und der Welt aus dem 20. Jahrhundert darauf entdeckt zu werden.

Die Ausstellung «Aarau im Bild» ist bis im August 2019 zu sehen.

Spezialführung «Aarau im Bild» – vom Stadtmuseum in die Markthalle Färberplatz

13. April 2019, 13-14 Uhr

Treffpunkt: Stadtmuseum Aarau

Die Teilnahme ist kostenlos, eine Anmeldung ist nicht erforderlich

Anschliessend:

«Schauarchiv Ringier Bildarchiv»

13. April 2019, 14.30-16.30 Uhr, Einstieg jederzeit möglich

Stadtmuseum Aarau

In Ergänzung zur Führung oder als eigener Programmpunkt.

Stöbern Sie in Dossiers zu Aarau und zu Ereignissen aus der Geschichte der Schweiz und der Welt im 20. Jahrhundert.

Anlässlich der Spezialführung ist der Besuch im Schauarchiv kostenlos.

Auskunft für Medienschaffende

Daniela Nowakowski, Stadtmuseum Aarau, daniela.nowakowski@aarau.ch,
Telefon 062 836 05 18, www.stadtmuseum.ch

Agnes Henz, Tourismusbüro aarau info, agnes.henz@aarauinfo.ch ,
Telefon 062 834 10 34, www.aarauinfo.ch

Das Stadtmuseum ist eine Institution der Stadt Aarau.